ОГЭ 2020 (задание 5)
5. Орфографический анализ
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. ВНЕСЁННЫЙ (в список) — в суффиксах страдательных причастий прошедшего времени пишется НН.
2. УВЛЕЧЬСЯ (игрой) — буква Ь пишется в неопределённой форме глагола.
3. ЗАРОСЛИ (травы) — написание безударной чередующейся гласной в корне объясняется тем, что это слово является исключением из правил.
4. НЕСКОШЕННЫЙ (луг) — на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С.
5. НЕ ДУМАЯ (об угрозах) — НЕ с глаголами пишется раздельно.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1) ПРИКЛЕЕННЫЙ (намертво) — в суффиксах страдательных причастий, образованных от глаголов первого спряжения, пишется буква Е.
2) ЛЕСТНИЦА — в именах существительных женского рода пишется суффикс -ИЦ-.
3) НЕ ОДИН (год) — НЕ с именами числительными всегда пишется раздельно.
4) КИСЛО-СЛАДКИЙ (соус) — все сложные имена прилагательные пишутся через дефис.
5) ПОДРОВНЯТЬ (грядку) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от его лексичекого значения.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. НЕ ГОТОВ (к работе) — НЕ пишется раздельно с краткими прилагательными, не имеющими полной формы.
2. СЕСТРИЦЫН (портфель) — в окончаниях имён прилагательных после буквы Ц пишется буква Ы.
3. ГЛИНЯНЫЙ — одна буква Н пишется в прилагательных, образованных от имён существительных с помощью суффиксов -АН-, -ЯН-.
4. ДВУХЪЯРУСНЫЙ — в сложных словах после числительных ДВУХ-, ТРЁХ-, ЧЕТЫРЁХ- перед Е, Ё, Ю, Я пишется буква Ъ.
5. БОРЮЩИЙСЯ (за права) — правописание гласной в суффиксе определяется тем, что это причастие образовано от глагола II спряжения.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. ТРАВМИРОВАТЬ — правописание безударной гласной в корне слова проверяется ударением.
2. БЕЗДЕЛЬНИК — на конце приставки перед буквой, обозначающей звонкий согласный звук, пишется буква 3.
3. РАЗВАЛИТЬ — в приставках, оканчивающихся на -3/-С, в безударном положении пишется буква А.
4. ИСКЛЮЧЁННЫЙ (из списка) — в суффиксах причастий мужского рода всегда пишется НН.
5. СНОВА (спел) — в безударном окончании наречия всегда пишется буква А.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. КЛЮКВЕННЫЙ — НН пишется в прилагательных, образованных от существительных с помощью суффикса - ЕНН-.
2. ПРЕКЛОНИТЬ (колена) — правописание приставки определяется её значением «неполнота действия».
3. СОБАЧОНКА — в окончаниях имён существительных под ударением после шипящих пишется буква О.
4. ПРИМЕРЯТЬ (костюм) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова объясняется отсутствием суффикса -А-.
5. ВИДИШЬ (цель) — правописание окончания глагола объясняется тем, что это слово относится ко второму спряжению.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. СОТВОРИТЬ (чудо) — в безударной позиции в корне с чередованием пишется буква О.
2. ШОКОВАЯ (терапия) — в суффиксах прилагательных, образованных от существительных, после шипящих и Ц под ударением пишется буква О.
3. ВОЕННЫЕ (сборы) — в именах прилагательных, образованных от существительных с помощью суффикса -ЕНН-, пишется НН.
4. НЕ ДОЛЖЕН (денег) — НЕ пишется раздельно с прилагательными, употребляющимися только в краткой форме.
5. (фарфоровые) ИЗДЕЛИЯ — приставки на -3/-С пишутся с буквой 3 перед звонкими согласными.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. ПРИСТРОИТЬ (флигель) — с приставкой ПРИ- пишутся слова, которые имеют значение неполноты действия.
2. СДЕЛАТЬ (уборку) — приставки на -3/-С пишутся с буквой С перед глухими согласными.
3. БЕЗДОННАЯ (пропасть) — в именах прилагательных, образованных от существительных с помощью суффикса -ОНН-, пишется НН.
4. (задача) НЕ РЕШЕНА — НЕ пишется раздельно с краткими причастиями.
5. ОЗАРИТЬ (светом) — в безударной позиции в корне с чередованием пишется буква А.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. БЕСШОВНЫЙ (чулок) — в суффиксах прилагательных, образованных от существительных, после шипящих и Ц под ударением пишется буква О.
2. ТАМОЖЕННЫЙ (пост) — в именах прилагательных, образованных от существительных с помощью суффикса -ЕНН-, пишется НН.
3. РАССВЕТ — на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С.
4. (написал) ПО-РУССКИ — наречие пишется через дефис, так как оно образовано от основы имени прилагательного при помощи приставки ПО- и суффикса -И.
5. НЕ РАД (встрече) — НЕ пишется раздельно с прилагательными, употребляющимися только в краткой форме.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. ОБЕСЦВЕТИТЬ - на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С.
2. ТВОРЕНИЕ - написание безударной чередующейся гласной в корне зависит от его лексического значения.
3. (советовал) ПО-ДРУЖЕСКИ - наречие пишется через дефис, потому что оно образовано от основы имени прилагательного при помощи приставки ПО- и суффикса -И.
4. СПРЯЧЬ (шпаргалку) - в повелительной форме глагола после шипящего буква Ь пишется.
5. [bookmark: _GoBack]ВРЕМЕННО (отсутствовать) - в краткой форме имени прилагательного пишется столько же Н, сколько и в полной форме этого прилагательного.
Выполните орфографический анализ слов.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера ответов.
1. (пуститься) ВСКАЧЬ - в неопределённой форме глагола после шипящего буква Ь пишется.
2. ВО-ПЕРВЫХ - образовано от основы имены прилагательного при помощи приставки ВО- и суффикса -ЫХ.
3. (церемония) ТОРЖЕСТВЕННА - в краткой форме имени прилагательного пишется столько же Н, сколько и в полной форме этого прилагательного.
4. ВЫМОКНУТЬ (под дождём) - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от его лексического значения.
5. (действовали) СОГЛАСОВАННО - в наречии пишется столько же букв Н, сколько и в слове, от которого оно образовано.

